

Tenis, un deporte con 150 años de lucha

Tennis, a Sport with 150 Years of Struggle

DOI: 10.5281/ZENODO.15538444

Fecha de recepción: 1 de marzo de 2024

Fecha de aprobación: 15 de enero de 2025

José Carlos Baños Cervantes

[HTTPS://ORCID.ORG/0009-0004-5130-9558](https://orcid.org/0009-0004-5130-9558)

Resulta sorprendente que el tenis, al contrario de otros deportes, haya emergido sin imponer códigos restrictivos de género. Por el contrario, desde sus inicios, ha estado abierto para las y los deportistas, pues requiere únicamente la destreza suficiente para golpear una pelota afelpada, es decir, astucia y fuerza en proporciones iguales. Esto ha conducido a que, en la actualidad, el tenis sea el deporte femenino mejor valorado y remunerado.

En sus torneos principales, conocidos como Grand Slams, se ofrecen salarios igualitarios para hombres y mujeres (Hellebuyck y Deimel, 2019). No obstante, el camino no ha sido fácil. A pesar de la aparente igualdad de condiciones, prevalecen diferencias, por ejemplo, en las instalaciones utilizadas por hombres y mujeres, así como en la vestimenta reglamentaria. Con estas disparidades, surgieron las primeras feministas en el deporte, quienes enfrentaron constantes ataques, llevados a cabo principalmente por el sexo masculino.

Esta lucha, que aún persiste y se ha dado a lo largo de 150 años, ha sido liderada por figuras destacadas en la defensa de los derechos de las mujeres tenistas, como Charlotte “Lottie” Dod y Billie Jean King. Esta última, famosa por defender la igualdad salarial, creó la WTA (Women’s Tennis Association) en 1973, junto a otras ocho tenistas estadounidenses. Antes de su intervención, no existían torneos exclusivos para mujeres, sino que únicamente competían en certámenes mixtos (Álvarez de la Cerda, 2023). Actualmente, la WTA cuenta con más de 2,500 jugadoras, originarias de más de 100 países, quienes compiten por más de 150 millones de dólares en premios (HOT Magazine, 2019).

Este trabajo busca plasmar el resultado de estos 150 años de lucha, gracias a los cuales las mujeres de todas las edades tienen la oportunidad de participar en este deporte. Concretamente, en México, existen 5 torneos profesionales de la WTA, exclusivos para mujeres. Además, se han desarrollado iniciativas para promover el tenis femenino en este país, ejemplo de ello es Future Stars, una competencia exclusiva para niñas que forma parte del torneo más importante de América Latina: el Guadalajara Open Akron, WTA 500. En dicho espacio, las niñas mejor rankeadas del país pueden experimentar el torneo como jugadoras profesionales.

La serie de fotografías aquí presentadas retratan fragmentos del camino que las mujeres siguen desde temprana edad hasta llegar al profesionalismo, a la vez que reflejan el esfuerzo y la constancia requeridos para lograrlo. Hoy, niñas y jóvenes de todo el mundo sueñan con ser

Universidad TecMilenio – Santiago de Querétaro, Querétaro, México //

jc.banos87@gmail.com

Licencia Creative Commons Reconocimiento - NoComercial - CompartirIgual 4.0 Internacional (CCBY-NC-SA 4.0)



tenistas y pueden lograrlo gracias a 150 años de lucha de mujeres deportistas. Cada logro, en este ámbito, suma para abrir nuevas puertas a las próximas generaciones.

REFERENCIAS

Álvarez de La Cerda, G. (2023). *Mas allá del resultado: Grandes momentos del deporte mundial*. Forja.

Hellebuyck, A. y Deimel, L. (2019). *Tennis Grand Slam*. *Cherry Lake Publishing*.

HOT Magazine. (2019). The Dawn Of The WTA. *Hot Magazine*, 7(2) https://issuu.com/hothuahin/docs/hot_magazine_issue_2_volume_7/64



Segundo servicio. 7 años

“Resulta sorprendente que el tenis [...] haya emergido sin imponer códigos restrictivos de género”.

“En sus torneos principales, conocidos como Grand Slams, se ofrecen salarios igualitarios para hombres y mujeres”.



Enfoque. Trabajo de mano derecha. 8 años



Entrenamiento. Torneo Future Stars. 12 y 14 años

“prevalecen diferencias,
por ejemplo,
en las instalaciones utilizadas
por hombres y mujeres,
así como en la vestimenta
reglamentaria”.

“Esta lucha [...] ha sido liderada por figuras destacadas en la defensa de los derechos de las mujeres tenistas, como Charlotte “Lottie” Dod y Billie Jean King”.



Búsqueda de resultados. 18 años



Profesional. Torneo Guadalajara Open Akron, WTA 500. 31 años

“Hoy, niñas y jóvenes de todo el mundo sueñan con ser tenistas y pueden lograrlo gracias a 150 años de lucha de mujeres deportistas”.